
 

 
 

 

Situation der Berliner Musikschulen 

Sehr geehrter Herr Regierender Bürgermeister Wegner,  
sehr geehrter Herr Senator Chialo, 
 
Die Universität der Künste - insbesondere die Fakultät Musik - 
ist in großer Sorge um die Situation der Berliner 
Musikschulen.  
 
Sicherlich sind Sie bereits über die möglichen Folgen für die 
Musikschulen in Deutschland, die durch ein Urteil des 
Bundessozialgerichts („Herrenberg - Urteil“) entstehen 
könnten, informiert. Zahlreiche Presse - Veröffentlichungen 
und Protestschreiben verschiedener Organisationen dürften Sie 
erreicht haben, darum beschränken wir uns in diesem Schreiben  
darauf, noch einmal auf die Folgen hinzuweisen, die es für die 
Musiklandschaft unseres Landes haben wird, wenn nicht schnell 
Lösungen gefunden werden.  
 
Während in anderen Bundesländern bereits reagiert wurde, und 
in beachtlichen Umfang Stellen für die Musikschulen geschaffen 
wurden, steuern die Berliner Musikschulen auf eine Katastrophe 
zu - und das bereits in diesem Sommer. Vielen tausend Kindern 
und Jugendlichen könnte es unmöglich gemacht werden, ein 
Instrument zu lernen, oder in einer musikalischen 
Frühförderung an die Welt der Musik heran geführt zu werden.  
 
Mittel und langfristig wird dies auch erhebliche Auswirkungen 
auf die Bewerbungen an den Musikhochschulen haben. Wenn in der 
Breite der Nachwuchs weg bricht, bedeutet dies auch, dass alle 
Musiker*innen - Berufe deutlich weniger Zulauf haben werden, 
und so das Niveau sinkt. Dies wird sich nicht nur auf die 
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einzigartige deutsche Orchesterlandschaft und die große - und gerade in 
Berlin enorm wichtige und kreative - freie Szene auswirken, sondern 
besonders auch auf den Nachwuchs an Musiklehrer*innen für die 
allgemeinbindenden Schulen.   
 
Die Leidenschaft und die Begeisterung für die Musik wird in früher und 
frühester Jugend geweckt. Die Musikschulen leisten dazu den entscheidenden 
Beitrag und unsere Gesellschaft braucht Kunst und Kultur dringender als je 
zuvor.  
 
Bitte suchen Sie nach Lösungen um diese Einrichtungen zu retten. 

Mit freundlichen Grüßen 
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Präsident                                           Dekan Fakultät Musik 
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